COMPTE RENDU DE LA REUNION DU DISTRICT TERRIEN DU

Vendredi 29 novembre à 18h30





Présents: Mmes: N. MOREAU, V. VERVAECK.

Mrs: S. BAYART, M. SOETAERT, B. VANHAMME, Ch. ETIENNE, B. VERKINDT,

A. RACHEM

Excusés: Mrs S. HERBAUT, R. KALLAS, J.PH DIAZ

Secrétariat : Mmes F. MANIA, N. TIRLOIT

PREAMBULE:

Madame Véronique VERVAECK ouvre la réunion à 18h30.

Elle commence la séance en annonçant le décès de monsieur Michel LEBEAU du club de Wattrelos et ancien membre du District Terrien. Elle présente au nom des membres du District Terrien les plus sincères condoléances à sa famille.

Madame Véronique VERVAECK fait le point sur les réunions passées ainsi que sur le calendrier à venir :

- Réunions du Nord et tables rondes les 14 et 22 novembre dernier avec la présence de monsieur Jean-Pierre HUNKLER lors de la séance du 14 novembre dernier au cours de laquelle il a présenté les modalités des élections fédérales qui se dérouleront le samedi 14 décembre prochain. Les clubs votant représenteront 50 % des voix. Monsieur HUNCKLER, actuel vice-président de la FFBB présente également son projet pour le prochain mandant dans lequel les clubs seront « au centre de son mandat ».
- Au niveau sportif les phases de brassage sont terminées tant au niveau régional que départemental et district. Les clubs sont en règle générale satisfaits de ce qui a été mis en place et ce malgré les difficultés engendrées pour le championnat départemental avec les descentes de région et les montées des 5 districts. La préparation des plannings a souffert du peu de temps pour l'établissement du calendrier provisoire. Les clubs ont été compréhensifs.
- A partir de la 1^{ère} phase : mise en route du contrôle des brûlés. Les listes ont été établies et envoyées par les clubs avant le démarrage du championnat.
- Pour la deuxième phase il y aura une adresse mail créée spécifiquement qui permettra d'éviter les envois en double ou triple : listebrules@nordbasketball.org
- Cellule incivilités : une réunion a lieu une fois par mois concernant les remontées des clubs. Contact est pris avec les présidents ou les personnes qui font un signalement afin de leur apporter une réponse.

- Formation des dirigeants : monsieur Romain KALLAS prend cette action on constate une augmentation des nouveaux dirigeants au sein du District Terrien. Les formations pourraient être envisagées sous la forme de tuto voire de vidéo de 2 à 3 minutes.

SECRETARIAT:

Monsieur Bernard VERKINDT présente l'ensemble des candidatures des clubs dans le cadre des diverses manifestations de fin de saison. A ce jour, 33 clubs ont répondu à cet appel à candidature.

Après avoir étudier l'ensemble des candidatures, un tirage au sort a été effectué afin d'attribuer l'organisation de :

- Réunion générale des clubs du 28 mai 2025 : WATTIGNIES TEMPLEMARS AS
- Finales Coupes Vercaemer, Hochard, Maillart 14 et 15 juin 2025 : HEM SBB
- Finales championnat 21 et 22 juin 2025 : COMINES LL
- Finales départementales : 7 et 8 juin 2025 : ESB VILLENEUVE D'ASCQ (à valider en comité directeur du CDN début janvier 2025)

COMMISSION SPORTIVE:

Monsieur Samuel BAYART prend la parole en précisant que la phase de brassage s'est très bien déroulée.

Nous avons eu 13 nouvelles équipes pour la 1ere phase du championnat :

4 EN U11 M - 4 E N U13 F - 1 EN U11 F - 1 EN U15 M - 1 EN U13M - 1 EN U9 M - 1 EN U9 F

La 1ere phase du championnat qui a démarré les 08 et 09/11 se déroule dans de bonnes conditions.

Merci aux clubs pour leur collaboration dans l'élaboration des plannings qui pour cette période est très rapide.

COMMISSION COUPE VERCAEMER:

Madame Nadine MOREAU prend la parole en précisant que la période des engagements est close depuis le 15 novembre.

On arrive à un total de 218 engagements, soit 5 de plus que la saison précédente.

Légère progression notamment garçons et filles dans les catégories U15 et U13.

Par contre, petite diminution en U11M et U11F.

Sur l'ensemble du district, 18 clubs n'ont engagé aucune équipe. Globalement il s'agit des mêmes clubs que les années précédentes. A noter l'absence d'équipes engagées à Fémina Wasquehal, Lille Est, Lille Sud, Tourcoing US.

Comme c'était prévisible, les catégories garçons auront un tour supplémentaire à jouer.

Le premier tour aura lieu les 11 et 12 janvier, premier week-end après les vacances de Noël. Les tours suivants sont prévus les 8/9 février – 11/12 mars – 1/2 avril (pour les garçons) – ½ finales les 10/11 mai 2025 Finales 14/15 juin 2025

COMMISSION COUPES HOCHARD et MAILLARD:

Monsieur Maxime SOETAERT apporte les précisions suivantes :

Engagements:

SF: 17 (-5 par rapport à N-1)

U18F: 12 (-1) SG: 52 (+2)

U20M: 9 (nouveauté)

U17M: 24 (-8)

Soit un total de 114 équipes (-3 équipes par rapport à la saison dernière).

Dates des tours :

Tour éliminatoire (seniors masculins uniquement) : 17 et 18 décembre 2024

Tour éliminatoire (U17M et U18F uniquement) : 11 et 12 janvier 2025

Tour éliminatoire (seniors uniquement) : 14 et 15 janvier 2025

Tour supplémentaire (seniors, U17M et U20M) : 25 et 26 février 2025

¼ de finales : 25 et 26 mars 2025 ½ finales : 10 et 11 mai 2025 Finales : 14 et 15 juin 2025

COMMISSION TECHNIQUE:

Monsieur Christophe ETIENNE

Composition des staffs:

TNF: Louise PHILIPPOT + Charles LECOINTRE TNG: William LEVECQUE et Gauthier LABALETTE TSF: Christophe ETIENNE et Philippe MERCIER TSG: Dominique SIGNORE et Julien PROYE

Premiers regroupements:

TNF: sam 02/11 à Lambersart - dim 08/12 à Estaires (9h/12h) - sam 21/12 à Leers (14h/16h30)

TNG: dim 03/11 à Steenwerck - dim 17/11 à Leers -

TSF: dim 03/11 à Ronchin - dim 24/11 à Templemars - dim 08/12 à Templeuve (9h30/12h)

TSG: dim 03/11 à Roncq - dim 24/11 à Mouvaux - dim 01/12 à Ronchin (14h/16h)

Tournoi des sélections en janvier 2025 à Templeuve

Vendredi 03/01: U11F Samedi 04/01: U11M

Sélections sollicitées: Valenciennois - Douaisis / Cambrésis - Maritime - Terrien nord et sud -

Artois – Béthunois – Calaisis - Boulonnais.

Challenge FFBB U13:

Phase club avant le 31/12

Finale district en janvier 2025, date et sallle à trouver (finale départementale mercredi 05/02)

- 12 joueuses de la sélection Terrien Sud filles vont assister ce dimanche 01/12 au match ESBVA / Tarbes (invitations Conseil Général)
- Tournois des sélections U11 début janvier à Templeuve le vendredi 3/1: poussines le samedi 4/1: poussins.

Sont conviées les districts CD59 (Terrien - Maritime - Douaisis/Cambrésis et Valenciennois) et les districts CD62 (Artois - Béthunois - Calaisis et Boulonnais).

Arbitrage par les jeunes arbitres du Terrien actuellement en formation.

COMMISSION COMMUNICATION – SITE INTERNET:

Monsieur Romain KALLAS finalise le site et une réunion d'harmonisation aura lieu midécembre. Le site démarrera en janvier 2025.

COMMISSION TRESORERIE:

Monsieur Bertrand VANHAMME n'a rien de particulier à signaler. Il dresse un rapide bilan financier qui se traduit par :

Débit : 40551,82€Crédit : 46948,92€

COMMISSION OBSERVATION:

Monsieur Jean-Philippe DIAZ n'a pas fait part de ses observations.

COMMISSION RECOMPENSES:

Monsieur Stéphane HERBAUT a fait part de ses observations et confirme que tous les courriers de demandes de récompenses ont été adressées aux clubs. Le retour devra être fait via le District Terrien.

Il reste disponible par téléphone en cas de difficulté.

COMMISSION DES ARBITRES:

Monsieur Aïssa RACHEM prend la parole afin de préciser que la fin de formation s'est bien déroulée. Une remise des maillots arbitre sera prévue le 12 janvier 2025 pour les E5 et stagiaires de cette année.

Un grand merci aux formateurs : Julien MONTMORENCY – Mathieu DUFAY – Aïssa RACHEM – Stéphane HERBAUT – Stéphane BELAEN – Victor PAUX et Alexandre GROSSARD

Les clubs de Armentières, Bondues et Mons pour le prêt des salles durant les formations et un grand coup de chapeau au club de HEM pour l'organisation dans le cadre de la journée nationale de l'arbitrage.

Le TIC de fin d'année aura lieu à CAEN où 1 arbitre garçon et une fille arbitre (2 CRJ) y officieront du 27 au 29 décembre. Il devrait y avoir un représentant du District Terrien et un représentant du District Maritime.

Pour les désignations :

1ere partie de saison compliquée

Une dizaine d'arbitres ne sont pas venus au rattrapage ce qui rend compliqué la tâche sur les rencontres seniors. Vous vous en rendez surement compte avec l'envoi tous les jeudis des rencontres « non couvertes ».

Au niveau des arbitres, un manque de sérieux total se fait sentir cette année. Beaucoup de retours, non application des consignes, feuilles de match non vérifiées ou très mal clôturées, oubli de noter l'incident dans la case prévue à cet effet au dos de la feuille non-production de rapports dans les délais, ...

Monsieur Samuel BAYART ajoute que les désignations sont compliquées à mettre en œuvre et qu'au rattrapage du 6 octobre, une petite dizaine de candidats sont venus. Constat est fait que les rencontres du dimanche après-midi en D2 Masculin sont difficiles à couvrir.

Un rappel à l'ordre sera fait à la réunion de mi saison en janvier. On sera malheureusement contraint de serrer la vis et de retirer les désignations aux arbitres manquant de sérieux.

Madame Véronique VERVAECK clôture la réunion à 21h00.

Prochaine réunion le samedi 18 janvier 2025 à 10H00 à Phalempin

La présidente du District terrien

V. VERVAECK

Le secrétaire général du District Terrien

B.VERKINDT